



Cercle du Silence du 19 décembre 2024

## **Nés ici ou venus d'ailleurs, L'égalité des Droits, c'est pour tous !**

**Le 18 décembre** a été décrété par l'ONU "**Journée Internationale des Migrants**" suite à l'adoption de "**la Convention Internationale pour la protection des Droits de tous les travailleurs migrants et de leur famille**". Cette Convention proclamée en 1990 et rentrée en vigueur en mars 2003 n'a été ratifiée par aucun pays européen.

**Le 18 décembre** c'est également l'anniversaire de la publication de la **Charte Mondiale des Migrants** initiée à Marseille en 2006, la seule Charte ayant été écrite par des migrants de tous les continents. **Les deux mettent l'accent sur le respect de tous leurs Droits Fondamentaux.**

Nous ne voulons pas d'une société raciste. Nous vivons ensemble, et nous ne concevons pas la société autrement que dans le respect de ce qui nous lie. La fraternité est aux côtés de la liberté et de l'égalité sur le fronton de nos édifices publics. Ces grands principes doivent se traduire par l'accès effectif à tous les droits, pour tous ; par l'accueil et la valorisation de la diversité qui fait la richesse de notre pays, de tout pays ; par le développement des solidarités pour et avec ceux qui en ont besoin.

Travailleurs étrangers, personnes exilées, étudiants internationaux... qu'ils soient arrivés hier ou il y a 20 ans, tous se retrouvent la cible de politiques migratoires qui voient en l'étranger un criminel en puissance, un "indésirable".

La loi immigration de janvier 2024 et le Pacte Asile et Immigration de l'Union euro-

Les mers ramènent sur nos côtes les corps de ceux que le choix politique d'une "Europe forteresse" a condamnés. Des exilés, venus chercher la protection à laquelle ils ont droit, sont renvoyés vers d'atroces destins dans des pays qui violent les droits fondamentaux autant que le droit international. Des enfants et des adolescents sont abandonnés par les institutions qui devraient les protéger. Des personnes qui travaillent, étudient, vivent avec nous sont harcelées et traitées comme des délinquants faute de recevoir les documents qui légaliseraient leur séjour. Des résidents de longue date rencontrent des difficultés pour la prolongation de leur titre de séjour et se retrouvent plongés dans une dramatique spirale, perdant leur travail, leur logement, leurs droits sociaux et leur couverture médicale.

péenne ont encore radicalisé des politiques répressives et brutales, généralisant la maltraitance administrative.

Dans les médias comme dans le langage habituel se développe le fantasme d'une population "étrangère" présentée comme trop nombreuse et "inassimilable". Ils attisent auprès de la population le rejet des "étrangers" qui seraient la cause de tous les maux socio-économiques endurés par la société. En écho, le gouvernement instrumentalise cette peur de l'autre et prépare une énième loi toujours plus répressive qui pourrait s'affranchir, cette fois, du cadre de l'Etat de droit. Cette surenchère est contraire à nos valeurs d'humanité et de solidarité à la base de notre pacte social. Elle abîme profondément nos sociétés.

*"J'ai mal à ma France car je ne m'y retrouve plus. Je trouve que ce qui est diffusé n'est pas vraiment dans le cœur des Français et des Françaises. Quand les gens se connaissent, les gens s'apprécient."*

*(Laurence, bénévole à la Cimade)*

Texte basé sur un appel collectif pour la mobilisation des 14 et 18 décembre

**Il faut réagir ! Nous sommes déjà nombreux à le faire au quotidien. Le 14 et le 18 décembre ont eu lieu partout en France des manifestations pour défendre le respect de la protection et des droits des travailleurs migrants, de leurs familles et de toutes les personnes exilées, pour réaffirmer plus encore l'impérieuse nécessité de l'égalité des droits pour tous, nés ici ou venus d'ailleurs !**

**Prochain Cercle 16 janvier de 18h à 18h30 Cours St-Louis.**

### **REJOIGNEZ-NOUS !**

*Maintenant et chaque 3<sup>ème</sup> jeudi du mois de 18h à 18h 30 à l'angle Cours St Louis/Canebière*

### **FORMONS LE CERCLE DE SILENCE !**

#### **Pourquoi un Cercle ? Pourquoi en Silence ?**

En union avec les autres cercles de silence, ce cercle nous unit dans le **refus d'une politique d'exclusion et d'enfermement** des personnes sans titre de séjour.

Notre silence est à la fois :

- ✓ **un soutien** à ceux qui luttent pour le respect des droits de chaque personne,
- ✓ **un engagement** à éveiller et réveiller nos consciences sur les mesures indignes prises à l'égard des migrants, mesures qui transforment la France en forteresse, en opposition au principe républicain de **Fraternité**.

*Notre action citoyenne est soutenue par : Coup de Pouce aux Migrants, Le CCFD-Terre Solidaire, la Cimade, la Pastorale des Migrants, le Réseau Education Sans Frontières (RESF), le Réseau Hospitalité, le Pacte Civique, l'Eglise Protestante Unie, le Secours Catholique, l'Union Juive Française pour la Paix (UJFP) et tous ceux qui se joignent à nous.*

Lien Cercle de Silence Wikipédia <https://w.wiki/9U8C>